

**Гуманитарный проект
государственного учреждения образования «Красносельский
районный центр творчества детей и молодёжи»**



1. Наименование проекта: «Огонёк Добра»
2. Срок реализации проекта: 2 года
3. Организация – заявитель предлагающая проект: государственное учреждение образования «Красносельский районный центр творчества детей и молодёжи»
4. Цели проекта: Создание среды для активизации социальных интересов семей, где воспитываются дети с ОПФР.
5. Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта: <ul style="list-style-type: none">- Оказать психолого-педагогическую и практическую помощь семьям, воспитывающих детей с особенностями психофизического развития;- Обеспечить информационную поддержку семей, воспитывающих детей с особенностями психофизического развития;- Формировать основы информационной культуры;- Предоставить возможность общения и обмена опытом в решении проблем;- Способствовать удовлетворению индивидуальных творческих

потребностей детей-инвалидов и родителей, их социализации через приобщение к культурным и духовным ценностям;
- Создать атмосферу сотрудничества взрослых и детей в процессе совместной деятельности.

6. Целевая группа: 15 семей, 15 детей-инвалидов проживающих на территории г.п. Красносельский.

7. Краткое описание мероприятий в рамках проекта:

Проект «Огонёк Добра» направлен на эффективную социализацию всех членов семьи ребёнка с особенностями психофизического развития, способствует успешной адаптации детей-инвалидов и их родителей к социальной среде, интеграции в жизнь общества.

В рамках данного проекта предлагается отработать модель сотрудничества специалистов дополнительного образования и специального образовательного учреждения в целях разработки и апробации пакета технологий включения семей, воспитывающих детей с ограниченными возможностями здоровья в социум.

Проект реализуется на протяжении 2 лет на базе Красносельского районного ЦТДиМ в семейном клубе «Огонёк» для детей-инвалидов и их родителей: личностном, опосредованном, функциональном уровнях и представляет собой цикл мероприятий, направленных на достижение поставленной цели. Традиционный день клубных встреч - суббота

Проект предусматривает осуществление комплекса последовательных мероприятий, которые будут проходить через организацию клубных встреч, которые способствуют установлению дружеских партнёрских отношений с семьёй.

С семьями занимаются различные специалисты: руководитель танцевальной студии «Радуга», педагоги дополнительного образования изобразительного, декоративно-прикладного, технического творчества. С помощью педагогов, психологов Волковысского районного ЦКРОиР, учитывая запросы детей и родителей, составлен комплекс мастер-классов с использованием различных видов искусств, игр, упражнений, учитывая особенности психофизического развития детей. Одним из методов психологической реабилитации родителей и детей в клубе является арттерапия. Т.е. для психокоррекции эмоционального состояния, отклоняющего поведения, развития творческих способностей широко используются художественная, изобразительная, декоративно-прикладная, техническая деятельности, что привело к созданию изотерапии, музыкотерапии, танцевальной терапии, сказкотерапии, психодрамы и т.д.

В процессе специально организованных мастер-классов у детей с особенностями психофизического развития и их родителей будут сформированы представления о выразительных элементах невербального поведения и умения правильно их оценивать и использовать при взаимодействии с окружающими, повысится коммуникативно-речевая компетентность детей.



Важно, что дети-инвалиды в рамках проекта встречаются со здоровыми сверстниками, знакомятся, общаются. Для расширения кругозора, накопления эмоций организована работа объединений по мультивариативной системе (в учреждении в субботний день работает множество объединений по интересам, а дети-инвалиды и их родители могут посещать любой из них).

В рамках проекта клубом проводятся семейные праздники, организуются Дни ребёнка, матери, отца, семьи, будет налажена работа семейного кафе, организованы выезды в агроусадьбы, на пикники, в музеи, театры, экскурсии, проводятся спортивные мероприятия, налажена работа игровой комнаты. За чашкой чая взрослые делятся опытом по воспитанию, какому-либо ремеслу, мыслями и чувствами, обмениваются кулинарными рецептами, рассказывают о своих семейных традициях.



Для детей имеются компьютер с различными игровыми программами, настольные игры, теннисные и шахматные столы.

В рамках проекта будет разработана среда для детей-инвалидов и их родителей под названием «Интеллектуальная паутинка», которая на начальном этапе предполагает программу обучения основам компьютерной грамотности, приобретение и развитие компьютерных навыков ребят - волонтеров, которые в последующем смогут обучать детей с особенностями психофизического развития и их законных представителей. «Интеллектуальная паутинка» позволит через свою систему сформировать виртуальную социокультурную и творческую среду, предоставит возможность детям-инвалидам общаться с окружающим миром и сверстниками, семьям общаться друг с другом посредством компьютера, что способствует их более уверенной и успешной интеграции в общество.



Будет налажен выход клуба в режим онлайн, разработан информационный сайт «Огонёк», организовано наполнение сайта актуальной информацией по разделам: «Правовая грамотность», «Консультации специалистов», «Маршрут ранней помощи ребёнку с особенностями психофизического развития», «Библиотека», «Общение в сети», «Куда

обращаться», «Обратная связь»; налажено дистанционное консультирование родителей, воспитывающих детей с особенностями психофизического развития, через общение на форуме сайта «Огонек», в том числе в режиме реального времени, проведение онлайн-консультаций для членов клуба, вебинаров по запросу с привлечением педагогов дополнительного образования, педагогов психологов, педагогов социальных, юристов; развитие новых социальных связей семей, воспитывающих детей с особенностями психофизического развития, путём создания объединений (групп) посредством сети интернет.

Метод включенного наблюдения, индивидуальное собеседование с членами клуба позволяет констатировать, что в рамках реализации проекта будет преодолена изолированность детей-инвалидов, практически у всех членов клуба заметно возрастёт и углубится интерес к совместной творческой деятельности, произойдёт активизация деятельности родителей, всех взрослых на передачу детям социального знания и опыта, для каждого ребёнка, каждой семьи конкретизируются содержание, формы, технологии, будут развиваться новые социальные связи семей, воспитывающих детей с особенностями психофизического развития, путём создания объединений посредством сети интернет.



Мероприятия по реализации проекта:

- Приобретение компьютеров, сканеров, принтеров, мультимедийной установки, картриджей, канцелярских товаров, материалов для проведения мастер-классов, столов, стульев, шкафа, автобуса, палаток, матрасов, туристических принадлежностей, спортивного инвентаря.
- Разработка программы обучения основам компьютерной грамотности,

приобретения и развития компьютерных навыков ребят - волонтеров, которые в последующем смогут обучать детей с особенностями психофизического развития и их законных представителей.

- Обучение детей-инвалидов и их родителей работе на компьютере.
- Организация работы объединений по интересам по мультимедийной системе.
- Регулярные встречи для детей-инвалидов и членов их семей, на которых будут проводиться различные тематические кружки, общение, чаепитие.
- Творчество своими руками: изготовление поделок, подарков и других изделий.
- Родительская гостиная, общение на темы о семье, здоровом образе жизни, характере, становлении успешной личности, работе.
- Проведение семинаров, встреч, консультаций психологами, юристами, врачами, бизнесменами, артистами и др.
- Организация выездных мероприятий: пикники, походы в музеи, посещение агроусадьбы, спортивные мероприятия.
- Организация работы «семейного кафе».
- Игровые тренинги.
- Совместный отдых в игровой комнате.
- Создание общего альбома «Мы – одна семья».
- Организация мероприятий, содержание которых строится на основе традиционного календаря, работы мастер-классов.
- Организация работы инфо-группы «Интеллектуальная паутинка».
- Работа консультационного пункта «Жизнь без барьеров».
- Цикл совместных семинарских занятий «Сопровождение детей с особенностями психофизического развития», «Включение ребенка с особенностями психофизического развития в коллектив».

Результатом реализации инициативы будет:

- Создание коммуникативной площадки для детей-инвалидов и их родителей «Ваши предложения на будущее проекта»;
- Организация работы инфо-группы «Интеллектуальная паутинка»;
- Будет разработана программа обучения основам компьютерной грамотности, приобретения и развития компьютерных навыков ребят - волонтеров, которые смогут обучать детей с особенностями психофизического развития и их законных представителей;
- Разработка рекламных буклетов, календарей, выпуск фотоальбомов к Году малой родины, создание общего фотоальбома «Мы – одна семья»;
- Разработка «индивидуальных маршрутов» социального развития каждой семьи, воспитывающей ребёнка - инвалида;
- Создание и функционирование группы «Огонёк» в социальной сети «В Контакте»;
- Проведение итогового фестиваля «Мир открыт каждому»;
- По итогам проекта будут тиражированы методические материалы,

обобщающие опыт реализации проекта: буклеты и CD диски с информацией (не менее 500 шт.)



8. Общий объём финансирования (в долларах США) – 42 000,00 \$

Источник финансирования районный бюджет	Объём финансирования (в долларах США) – 40 000,00 \$
Средства донора	40 000,00 \$
Софинансирование	2 000,00 \$

9. Место реализации проекта: Республика Беларусь, Гродненская область, Волковысский район, г.п. Красносельский

10. Контактное лицо: Побуцевич Светлана Казимировна, педагог-организатор, 80295864886

Humanitarian project
State Educational Institution
“Krasnoselsky regional Children and Youth Creativity Centre”



1. Name of the project: “Spark of Goodness”.
2. Project implementation period: 2 years.
3. The applicant of the project: State Educational Institution “Krasnoselsky regional Children and Youth Creativity Centre”.
4. Project objectives: creation of environment to enhance the social interests of families where children with special needs are raised.
5. Tasks planned for implementation within the framework of the project: <ul style="list-style-type: none">-To provide psychological, pedagogical and practical assistance to families raising children with special needs of psychophysical development-Provide information support to families raising children with special needs of psychophysical development-To form the basis of information culture-Provide an opportunity for communication and exchange of experience in solving problems-To contribute to the satisfaction of individual creative needs of children with disabilities and their parents, children’s socialization through the introduction to cultural and spiritual values-To create an atmosphere of cooperation between adults and children in the

process of joint activities

6. Target group: 15 families, 15 disabled children residing in the territory of Krasnoselsk

7. Brief description of the project:

The project "Spark of Goodness" is aimed at effective socialization of all family members of a child with special needs, contributes to the successful adaptation of children with disabilities and their parents to the social environment, integration into society.

Within the framework of this project it is proposed to work out a model of cooperation between specialists of additional education and a special educational institution in order to develop and test the technologies for the inclusion of families raising children with disabilities in society.

The project has been implemented for 2 years on the basis of "Krasnoselsky regional Children and Youth Creativity Centre" in the family club "Spark" for disabled children and their parents: personal, intermediated, functional levels. The project includes a series of activities aimed at achieving this goal. The traditional day of club meetings is Saturday.

The project involves the implementation of complex sequential events that will take place through the organization of club meetings, which contribute to the establishment of friendly partnership relations with a family.

Various specialists work with families: the head of the dance Studio "Rainbow", teachers of additional education of fine and applied arts, technical creativity. With the help of teachers psychologists of "Volkovysk regional centre of special education and rehabilitation", taking into account the needs of children and their parents, compiled the list of workshops with the use of different forms of art, games, exercises bearing in mind the features of psychophysical development of children. One of the methods of psychological rehabilitation of parents and children in the club is art therapy. For psychocorrection of emotional state, deviant behavior, development of creative abilities artistic, visual, decorative, applied, technical activities are widely used which led to the creation of isotherapy, music therapy, dance therapy, fairy tale therapy, psychodrama, etc.

In the process of specially organized workshops children with special needs of psychophysical development and their parents will get an idea of the expressive elements of nonverbal behavior and the ability to assess and use them properly in the interaction with others, increase communicative and speech competence of children.



It is important that children with disabilities in the framework of the project meet with healthy peers, get acquainted with new people, communicate. In order to broaden horizons and accumulate emotions, the work of associations is organized according to a multivariate system (a lot of organized interests work in the institution on Saturday, and children with disabilities and their parents can attend any of them). Family celebrations, child's, mother's, father's, family's days are organized, family cafe has been established, visits to the farm stays, picnics, museums, theatres, excursions are organized, sports activities are conducted, the playroom works. Over a Cup of tea adults share their experience on education, any craft, thoughts and feelings, share recipes, talk about their family traditions.



There is a computer with a variety of games, table games, tennis and chess tables for children.

Within the framework of this project it will be developed the environment for children with disabilities and their parents, called "Intellectual web", which initially involves a program of training in the basics of computer literacy, acquisition and development of computer skills of children-volunteers, who will subsequently be able to teach children with special needs of psychophysical development and their legal representatives. "Intellectual web" will allow to form a virtual socio-cultural and creative environment through its system, provide an opportunity for children with disabilities to communicate with the world around them and their peers, families to communicate with each other through the computer, which contributes to their more confident and successful integration into society.



The club will be launched online, the information site "Spark" will be developed, the site will be filled with relevant information on the sections: "Legal literacy", "Expert Advice", "Route of early assistance to a child with special needs of psychophysical development", "Library", "Online Communication", "Where to apply", "Feedback"; remote consultation of parents raising children with special needs of psychophysical development was established through communication on the forum of the site "Spark", including real-time, online consultations for club members, webinars on request with the involvement of teachers of additional education, psychologists, social teachers, lawyers; development of new social relations of families raising children with special needs of psychophysical development, through the creation of associations (groups) through the Internet. The method of included observation, individual interview with members of the club allows us to state that in the framework of the project the isolation of children with disabilities will be overcome. Almost all members of the club will significantly increase and deepen interest in joint creative activities. There will be an intensification of the activities of parents, all adults to transfer to children social knowledge and experience. Content, forms, technologies are concretized for each child, each family, new social ties of families, raising children with special needs of psychophysical development will be developed by creating associations through the Internet.



Activities for the implementation of the project:

- Purchase of computers, scanners, printers, multimedia equipment, cartridges, stationery, materials for workshops, tables, chairs, wardrobe, bus, tents, mattresses, travel accessories, sports equipment.
- Development of a program of training in the basics of computer literacy, acquisition and development of computer skills of children - volunteers, who will be able to teach children with special needs of psychophysical development and their legal representatives
 - Teaching children with disabilities and their parents to work on the computer.
 - Organization of work of interest associations on a multivariate system
 - Regular meetings for children with disabilities and their families where various thematic coteries, communication, tea-drinking will be held.
 - Creativity with one's own hands: making crafts, gifts and other goods
 - Parent living room, communication on the topics of family, healthy lifestyle, character, successful personal becoming, work.
 - Seminars, meetings, consultations by psychologists, lawyers, doctors, businessmen, artists, etc.
 - Organization of outdoor activities: picnics, trips to museums, visits to farm stays, sports events.
 - Organization of the "family cafe».
 - Game trainings.
 - Joint rest in the playroom.
 - Creation of a common album "We are one family».
 - Organization of events, the content of which is based on the traditional calendar, the work of workshops.
 - Organization of info-group "Intellectual gossamer».

- Work of the consultation point "Life without barriers».
- A series of joint seminars "Support of children with special needs of psychophysical development", "Inclusion of a child with special needs of psychophysical development in the team».

The results of the initiative will be:

- Creation of a communication platform for disabled children and their parents "Your suggestions for the future of the project»;
- Organization of work of the info-group "Intellectual web»;
- A program will be developed to teach the basics of computer literacy, acquisition and development of computer skills of children - volunteers who will be able to teach children with special needs of psychophysical development and their legal representatives:
 - Development of advertising booklets, calendars, release of photo albums for the Year of the small Motherland, creation of a common photo album "We are one family;
 - Development of "individual routes" for the social development of each family raising a disabled child;
 - Creation and functioning of the group "Spark" in the social network "In Contact»;
 - Holding of the final festival "The World is open to everyone»:
- At the end of the project teaching materials, summarizing the experience of the project: booklets and CDS with information (at least 500 PCs.) will be replicated.



8. Total funding (in US dollars) – 42 000,00 \$

Source of funding	Amount of financing
district budget	(in US dollars) – 40 000,00 \$
Supplier funds	40 000,00 \$

Co-financing	2 000,00 \$
9. Project location: The Republic of Belarus, Grodno region, Volkovysk district, Krasnoselsky	
10. Contact person: Svetlana Kazimirovna Pobutsevich, teacher-organizer, +375295864886	